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午前 ９時００分 開会 
（出席議員 １９名） 

 

◎開会宣告・開議宣告 

○議長（平田喜臣君） ご出席まことにご苦労に存

じます。 

ただ今の出席議員は１８名であります。 

これより平成１５年第３回上富良野町議会臨時会

を開会いたします。 

直ちに本日の会議を開きます。 

本日の議事日程はあらかじめお手元に配布したと

おりであります。 

 

 

◎議会運営等諸般の報告 

○議長（平田喜臣君） 日程にはいるに先立ち議会

運営等諸般の報告をいたさせます。 

事務局長。 

○事務局長（北川雅一君） ご報告申し上げます。 

今臨時会は８月１日に告示され、同日、議事日程

等の配布をいたしました。 

今臨時会の会期､日程等、その内容はお手元に配布

の議事日程のとおりであります。 

今臨時会に提出の案件は、町長からの提出の議案

第１号の１件であります。議員派遣結果について議

会運営委員長から報告がありました。 

本臨時会の議案説明のため、町長以下関係者の出

席を求め、別紙配布のとおり出席いたしております。 

以上です。 

○議長（平田喜臣君） 以上をもって議会運営等諸

般の報告を終わります。 

 

  

◎日程第１ 会議録署名議員の指名の件 

○議長（平田喜臣君） 日程第１ 会議録署名議員

の指名を行います。 

会議録署名議員は、会議規則第１２０条の規定に

より、議長において、 

１３番 長谷川 徳 行 君 

１４番 徳 島  稔  君  

を指名いたします。 

 

 

◎日程第２ 会期決定の件 

○議長（平田喜臣君） 日程第２ 会期決定の件を

議題といたします。お諮りいたします。 

本臨時会の会期は、本日１日間といたしたいと思

います。 

これにご異議ありませんか。 

（「異議なし」の呼ぶ者あり） 

○議長（平田喜臣君） ご異議なしと認めます。 

よって、会期は本日１日間と決しました。 

 

 

◎日程第３ 報告第１号 

○議長（平田喜臣君） 日程第３ 報告第１号、議

員派遣結果の件について報告を求めます。 
議会運営委員長佐藤政幸君。 

○議会運営委員長（佐藤政幸君） ただいま上程い

ただきました議員派遣結果報告を行います。 

平成１５年第２回定例町議会において議決された

議員派遣について、次のとおり実施したので、その

結果を報告いたします。 

記。 

１つ、北海道町村議会議長会主催の全道議員研修

会及び先進市町村行政調査についてであります。 

（１）調査及び研修の経過。 

本町議会は、平成１５年７月２日から７月３日ま

で、全議員により北海道町村議会議長会主催の全道

議員研修会に参加した。また先進市町村である空知

郡栗沢町を訪問し、滞在型市民農園について視察調

査を行った。 

（２）調査及び研修の結果であります。 

① 北海道町村議会議長会主催の全道議員研修会

についてであります。 

全道議員研修会では、財団法人朝日中小企業経営

情報センター常務理事・相川直之氏から地域経済と

地域金融の現状と課題と題し、地域経済の今日を左

右してきた要因、地域経済の現状と課題､地域金融の

現状、地域金融機関の課題などについて講演を受け

た。また、北海学園大学教授・森啓氏からは住んで

いることが誇りに思えるまちづくり、北海道・自治

のかたちと題しまして､地方分権､市町村合併、地方

議会改革、住んでいることが誇りに思えるまちづく
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り等について講演を受けました。 

② 先進市町村行政調査についてであります。 

調査地は空知郡栗沢町であります。 

調査のテーマは滞在型市民農園についてでありま

す。 

町の概要につきましては、面積は１７９．８７㎢、

人口は７，２２１人であります。 

調査の概要についてご報告申し上げます。  

平成３年に町長が北方圏センター主催の北欧視察

研修に参加をいたしまして、デンマーク､オランダ､

ドイツなどの滞在型市民農園・クラインガルデン、

ドイツ語で小さな庭というものであります。それに

強い印象を受けまして、町が推進している都市と農

村の交流拠点､地域活性化の起爆剤にならないかと、

職員に調査検討を指示いたしまして、平成５年から

道営中山間地域農村活性化総合整備事業により設計

整備が進められ、平成１０年５月の開園にいたった

のであります。 

事業の内容は、農園にラウベという別荘がついた

滞在型市民農園が２７区画、日帰り型市民農園１０

０区画、また、管理棟、これは土里夢館といってお

りましたけれども、そこには農産物加工室､工芸加工

室、調理実習室、会議室､談話ホールなどを備え、町

民が豆腐、味噌、ソーセージ、アイスクリーム、ド

ライフラワー、ハーブ等の加工など行い、広く活用

されておりました。また、教育、啓蒙的なねらいか

ら学習田、体験農園、自然観察の森、ハーブ園、農

村公園パークゴルフ場も併設されてにぎわっており

ました。 

平成１０年開園時には、滞在型市民農園１３区画

に対して、道内外から問い合わせが３１２件あり、

申し込みが１７２件に達しました。非常に好評のよ

うでありました。そういうようなことから、抽選に

より利用者を決定し、現在も多くの方が待機者とし

て登録されている状況であるというふうに伺ってお

ります。 

この事業のねらいとして、大都市の中で忙しく働

いている都市の住民にせめて週末に田園に出かけて

もらい､野菜や花づくりを通して、ゆとりと開放感を

味わってもらいたいというもので、その中で都市と

農村の交流を盛んにし、相互の理解を深めることが、

都市周辺にある町の活性化策と位置付け、農業の振

興はもとより商店の活性化、企業誘致、さらに文化

や芸術の分野での交流などを目的としているという

ことでございます。 

最後にまとめといたしまして、市民農園について

は、昨今の食の安全に対する関心の高まりから都市

住民の畑づくりへの意欲の増大、農村における後継

者不足による遊休農地の有効活用などがあいまって、

道内においてもここ数年数多く開設されているとこ

ろであります。 

今回視察した栗沢町の滞在型市民農園、クライン

ガルデンについては、そのさきがけとして開園し、

効果的に運営されその目的を果たしていたことが伺

われたのであります。 

本町においては、当該町とは町の立地条件､背景等

大きな違いがありますけれども、今後の施策展開の

上で参考に資する点が多々あったことをご報告申し

上げて終わります。 
○議長（平田喜臣君） ただいまの報告に対し、ご

質疑があれば賜ります。 

（「なし」と呼ぶものあり） 

○議長（平田喜臣君） ご質疑がなければこれをも

って議員派遣結果の報告を終わります。 

 この際、理事者に申し上げます。調査報告につい

て今後の参考とされ、行政運営に反映されんことを

ご期待申し上げます。 

 

 

◎日程第４ 議案第１号 

○議長（平田喜臣君） 日程第４ 議案第１号財産

取得（上富良野町公共イントラネット設備整備）の

件を議題といたします。 

提出者から提案理由の説明を求めます。 

総務課長。 

○総務課長（田浦孝道君） ただいま上程いただき

ました議案第１号、財産取得の件につきまして先に

提案理由の要旨を申し上げます。 

本件は上富良野町がインターネットを主な媒体と

しまして、地域情報化を実現することを目的に当初

予算におきまして４，０００万円を措置し、更にそ

の財源の一部としまして総務省所管の補助１，２０

０万円及び地方債２，１６０万円を受けまして取り

進める予定の本町地域のイントラネット基盤整備事
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業の実施に伴い、各種設備等の財産を取得するもの

であります。 

この地域情報化の背景及び設備の概要並びに受託

事業者の選考等につきましては、お配りしてござい

ます参考資料をご覧いただいたものと存じますが、

特に財産取得する設備といたしましては、センター

機能を果たします役場本庁舎のほか町内小中学校、

高校や公民館、社会教育総合センターなど主要な１

６の公共施設を電話回線又は無線の方法により、電

送路で接続してネットワークを構成することから、

各施設には屋外アンテナ機器及び屋内外電送路等の

設置をはじめ役場２階ＯＡ室には、各種管理用サー

バー機器５台、また１６の施設に延べ４３台の端末

機と１３台のプリンタ機器を備えるものであります。

また住民が利用するために導入する基本システムは、

お配りの参考資料にも示してございますように、行

政情報及び施設予約並びに掲示板等の３つを予定し、

供用開始と同時にサービスを提供できるようにする

ものでございます。またこのネットワークを整備す

ることにあわせまして、行政機関内部では予算から

その執行管理、更には決算に至る一連の財務会計事

務を本年度から段階的に電算システムに移行させる

ために、併行いたしまして準備を整えているところ

でございます。なおこのたびの公共イントラネット

構築への一連の整備作業を受託する事業者の選考に

あたりましては、単にネットワークシステム内容と

その構築に伴う費用のみの要件に関わらず、整備後

の一定期間におけます維持管理経費を加えました場

合の金額の多寡など、総合的に評価を行うことが発

注者の有利になりますことから、地方自治法施行令

の規定に基づき、随意契約の方法で受託事業者を決

定したところでございます。 

それでは以下議案を朗読し提案理由の説明といた

します。 

議案第１号､財産取得の件。 

上富良野町公共イントラネット設備を次により取

得するため、議会の議決に付すべき契約及び財産の

取得または処分に関する条例第３条の規定により議

会の議決を求める。 

記。 

１､取得の目的、上富良野町公共イントラネット設

備整備。 

２、取得の方法、随意契約による。 

３、取得金額、３，７９０万５，０００円。 

４、取得の相手方、美唄市字茶志内７２６番２、

株式会社美唄未来開発センター、代表取締役、大竹

繁夫。 

５、納期、平成１６年２月２９日。 

以上でございます。 

原案お認めくださいますようお願い申し上げます。 

○議長（平田喜臣君） これをもって提案理由の説

明を終わります。これより質疑に入ります。１５番

村上和子君。 

○１５番（村上和子君） 町内の１５の公共施設を

ネットワークで結んで、町民にホームページ等を開

設しまして情報を提供するということなんですけれ

ども、そうしますとその施設の予約システムですね。

これは従来と変わりがないと。これは公共施設の効

率的稼動を促進するためだと。こういうことであり

ましたら、せっかくこういう公共施設でのネットワ

ークをやるのでございましたら、この施設の予約シ

ステム、これは窓口行かなくてもできるというのな

らわかるのですけれど、このことにつきましては、

このサービスは後で取り入れることになるのでしょ

うか。この施設の予約システムが住民の利便性を高

めるためではなくということでありますけれど、そ

こら辺はどうなのでしょうか、ちょっと質問させて

いただきたいと思います。 

○議長（平田喜臣君） 総務課長。 

○総務課長（田浦孝道君） 村上議員のご質問にお

答えさせていただきます。 

私どもで今、予定しています施設予約システムに

つきましては、冒頭申し上げました町内、役場を含

めますと１６の公共施設でございますが、そこにそ

れぞれ端末機をおきまして、住民の方につきまして

は、その特定の施設に出向いていただいたときにこ

のネットワークシステムを活用することで、その出

向いた施設において他の公共施設の予約をできると

いうシステムを構築する予定でございます。 

しかしながら、家庭においてできる方法につきま

しては、今供用開始予定のシステムでは不可能でご

ざいますので、それらについては今後の課題という

ふうに認識をしているところであります。あくまで

もただいま申し上げます特定の１６公共施設におき



 5

ましては、その場でネットワークを活用することで、

他の公共施設の利用を予約できるということでご理

解をいただきたいと思います。 

○議長（平田喜臣君） １１番梨澤節三君。 

○１１番（梨澤節三君） いよいよこれ具体的にな

ってきたのかなということで、大手の東芝、日立、

ＮEＣ、そういうようなところがここにそれぞれはい

りたくていたんですね。これを決めることによって、

この地域がその方向付けされるのでないかなという

ことも感じるわけです。それでこれで見たらちょっ

とわからないのですが、株式会社美唄未来開発セン

ターというのは、東芝、日立とか、ＮＥＣだとか大

手のどういう系列の会社になるのでしょう。 

○議長（平田喜臣君） 総務課長答弁。 

○総務課長（田浦孝道君） １１番梨澤議員のご質

問にお答えします。 

 この今提案してございます株式会社美唄未来開発

センターにつきましては、美唄市が出資してござい

ます第３セクターの機関であります。設立について

は昭和６１年に設立されてございますが、ただいま

申し上げます美唄市、それから金融機関、それと三

菱電機、民間企業さんもそれぞれ出資してございま

す。そういう会社、行政機関でそれぞれ立ち上げて

いる第３セクターということで承知してございます。   

以上でございます。 

○議長（平田喜臣君） １１番梨澤節三君。 

○１１番（梨澤節三君） 私お聞きしたのは、この

大手の東芝とかこういう大手のどういう系列に入る

かと。要するに機種をもつ場合に、家庭でも個人が

持つ場合に役場にやるには東芝なら東芝を持ってい

るほうが非常に便利がいいんですよ。そういうこと

で非常に大きな動きを出すのではないのかなと思い

ますので、要するにそこのところをお聞きしている

のです。わかりますか。今のここに書いてあるこれ

でなくおわかりになりますね。町長頭振っているか

ら。後ろについている大手の企業ですね。 

○議長（平田喜臣君） 総務課長答弁。 

○総務課長（田浦孝道君） 大変申し訳ございませ

ん。再質問にお答え申し上げます。ただいま申し上

げました株主につきましては、三菱電機が入ってご

ざいますので、そことの関わりが多いのではないか

というふうに思われるところであります。 

○議長（平田喜臣君） １３番長谷川徳行君。 

○１３番（長谷川徳行君） これは家庭の一般のパ

ソコンと将来的に接続するかどうか、できるように

するのかどうか。そのとき例えばちょっとわからな

いんですけれど、家庭のほとんどのパソコンはＯＳ

にウィンドウズを使っている、これはリンクする会

社を採用したと、それで互換性が保てるのかどうか。

その質問よろしくお願いします。 

○議長（平田喜臣君） 総務課長答弁。 

○総務課長（田浦孝道君） １３番長谷川議員のご

質問にお答えします。 

将来の話でございますので、大変難しい部分もご

ざいますが、ご案内のとおり町内におきましてもそ

のネットワークを組むための条件については、非常

に悪条件ということであります。それで提案してい

るように多くの施設におきまして、無線方式をもち

まして電送路を確保するということでございますの

で、一般家庭にどういうふうに広げるかにつきまし

ては、ただいま申し上げました要するに通信の条件

がどうなっているかによりまして大分判断が異なっ

てくるのでないのかなというふうに思うところであ

りますが、いずれにしましても国あげまして今電子

自治体の推進を図っているところでありますので、

私ども上富良野地域におきましても地域情報化とい

う観点で、その時々の条件を判断しながら一般家庭

にどう拡大できるのかにつきましては、鋭意研究を

してまいりたいというふうに思いますが、そういう

観点からただいま申し上げます仕組み、互換性の問

題等につきましては、将来のそういう諸状況を判断

した中で、構築されるというものでございますので、

いまの段階では互換性等の問題がありますが、これ

らにつきましても機器等については一定限の使用年

限ということでございますので、今後そういう動き

の中でそれぞれ整合性を持ちながら対応してまいら

なければならんなというふうに考えているところで

あります。今現在は議員がおっしゃるようにいろい

ろとそういう整合性の問題も危惧される部分もない

わけではございません。以上であります。 

○議長（平田喜臣君） 他にございませんか。 

（「なし」と呼ぶものあり） 

○議長（平田喜臣君） なければこれをもって質疑、

討論を終了いたします。 
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これより議案第１号の件を起立により採決いたし

ます。 

本件は原案のとおり決することに賛成の諸君の起

立を求めます。 

(賛成者起立) 

○議長（平田喜臣君） 起立多数であります。よっ

て議案第１号の件は原案のとおり可決されました。 

 

 

◎閉会宣告 

○議長（平田喜臣君） 以上をもって、本臨時会に

付議された案件の審議は全部終了いたしました。 

これにて平成１５年第３回上富良野町議会臨時会を

閉会いたします。 

 

午前９時２５分 閉会 
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